



## Exportations marocaines : le profil s'améliore grâce au boom automobile

Les exportations de biens marocains ont progressé de plus de 10% pour la deuxième année consécutive en 2018, portées par la bonne tenue des ventes de phosphates et, surtout, par la croissance rapide de la filière automobile.

Depuis le lancement de l'usine de Renault à Tanger en 2012, les exportations de voiture ont doublé. Elles constituent désormais le premier poste d'exportation du pays et les perspectives s'annoncent prometteuses puisque de nombreux projets sont en cours de développement. La montée en gamme des produits exportés améliore ainsi la résilience de l'économie à des chocs exogènes. Cependant, les effets d'entraînement restent limités en raison, notamment, du faible niveau de formation de la main-d'œuvre. Attendue à 3% en 2019, la croissance économique sera insuffisante pour faire refluer un taux de chômage qui touche fortement les jeunes citadins.

